

RESUMEN DE ACUERDOS FORO LOCAL – DISTRITO DE LATINA

Viernes, 2 de marzo de 2018
18.00 horas
Auditorio Paco de Lucía

Siendo las 18:00 horas del día 2 de marzo de 2018, se inicia la sesión plenaria del Foro Local de Latina, con la relación de asistentes que se adjunta como anexo a la presente acta, en los términos del artículo 22 del Reglamento Orgánico de Funcionamiento de los Foros Locales en los Distritos de Madrid.

1. Recepción.

Por el Concejal Presidente, se pone de manifiesto que lo importante de este año no es lo cuantitativo sino lo cualitativo, el esfuerzo realizado ha sido muy importante, con diferentes resultados según las Mesas, pero, a nivel general y en concreto en nuestro Foro de Latina, tenemos motivos para estar orgullosos del trabajo realizado.

Evidentemente esto, como tantas otras cosas que como Gobierno estamos impulsando, no ha hecho más que empezar, y los pilares están en que haya utilidad en el trabajo que se desarrolla en las Mesas y que seamos una herramienta útil de transformación, y para constatar que eso es así, estamos todavía en una fase muy temprana y queda mucho trabajo y mucho análisis para constatar si de verdad somos capaces de convertir los Foros en lo que todos deseamos que sean.

Interviene a continuación el Vicepresidente del Foro, destacando que ha sido un año de ilusión, de aprender a participar, de formación. Hemos aprendido a organizarnos, a hablar en público, a escribir, a conocer el funcionamiento del Ayuntamiento, a recoger opiniones, a aunar intereses.

Un año de conocernos, de relacionarnos, sobre todo de respetarnos y hacernos respetar, de hacer cosas en común de forma abierta a todo el Distrito de Latina, hemos intentado estar presentes en todos los eventos y actividades que se ha producido y avanzamos a relacionarnos con otros Distrito a través de las Mesas InterDistritales y la Red de Foros.

Hemos ido construyendo poco a poco, porque el Gobierno de Ahora Madrid definió muy poco como debían funcionar los Foros y sus instrumentos, lo llamó flexibilidad. Esto que, en un principio, generó algunas dificultades de puesta en marcha, ahora es de una riqueza muy importante, el Foro es más nuestro porque lo hemos hecho nosotros.

El Foro de Latina tiene tres grandes retos por delante. El primero, incrementar la participación, mayor y mejor difusión nos ayudará a tener mejor participación.

El segundo reto, es tener más resultados y más visibles y que queden reflejados en los presupuestos. Finalmente, el tercero, específico de este Distrito, es poner a Latina en el mapa, que se conozca, que no se confunda con un barrio.



Este aniversario, tendrá también su celebración el 26 de mayo con un carácter más institucional.

Para terminar, dar las gracias a quienes participan y acuden a las Mesas, a los plenarios a los Coordinadores y sus suplentes sin quienes no podría hacerse nada, a los partidos políticos de la Junta Municipal que están aprendiendo a respetarnos y valorarnos. A la Junta Municipal, que con su Concejal nos apoya a seguir adelante, a los distintos Secretarios que nos han acompañado estos meses. Pero sobre todo gracias a Carmen, la Dinamizadora del Foro de Latina que ha trabajado más allá de su horario y de sus responsabilidades y que no ha escatimado esfuerzo y paciencia.

2. Aprobación del acta de la sesión plenaria de 17 de junio de 2017.

Se aprueba por mayoría el acta de la sesión plenaria de 2 de diciembre de 2017.

3. Modificación, supresión o fusión de Mesas.

Se aprueba por mayoría la supresión de la Mesa Madrid Regenera.

Asimismo, se aprueba por mayoría la creación de las siguientes mesas:

- Mesa de Ordenación Territorial y Urbanismo.
- Mesa para la COPIA (Comisión de Participación de la Infancia y Adolescencia).

4. Seguimiento de las Mesas.

A continuación, intervienen los Coordinadores de las diferentes Mesas, haciendo un resumen de los objetivos de cada una, las iniciativas llevadas a cabo durante el año y los proyectos de cara al próximo año. Los intervinientes son:

- Teresa Berni González, por la Mesa de Igualdad.
- Luis Salvador Fernández Contreras, por la Mesa de Memoria Histórica.
- José Luis Yuguero de Blas, por la Mesa de Exclusión Social, Derechos Sociales e Inmigración.
- Esperanza Vivas Gonzáles, por la Mesa de Cultura y Deporte.
- Pedro Rosillo Díaz, por el Grupo de Trabajo de las Fiestas de Aluche.
- Jorge Santiago Martín, por la Mesa de Educación.
- Mario García Mozo, por la Mesa de Auditoría de la Deuda y el Gasto y Políticas Públicas y por la Mesa de Pymes y Comercio.
- Violeta de Moreta Hermoso, por la Mesa de Bienestar Animal.
- Juan Manuel Rivero Ortega, por la Mesa de Medio Ambiente.
- Juliana Fernández Gallego, por la Mesa de Salud y Sanidad.
- José Antonio Rey Álvarez, por la Mesa de la Infancia, Adolescencia y Juventud.
- Félix Garrote Salmerón, por la Mesa de Movilidad.
- Carmen Lozano, por la Mesa de Presupuestos Participativos.

Antes de pasar al siguiente punto del Orden del Día, el Concejal Presidente, proporciona los datos de participación en el presente Plenario del Foro, destacando un incremento del número de personas y asociaciones registradas, respecto del Plenario anterior celebrado en el mes de diciembre.

Asimismo, por la Coordinadora de la Mesa de Igualdad, se procede a la lectura de un manifiesto, ante la proximidad de la celebración del día de la mujer, el día 8 de marzo.

5. Ruegos y preguntas. Despedida y cierre.

Por uno de los asistentes, se pregunta sobre la forma en que se controla que las Mesas del Foro no se conviertan en islas dentro del Distrito, de tal manera que no permitan crecer el aspecto participativo de las personas que las integran y que terminen abandonando. Es decir, si existe un servicio al que se pueda llamar para presentar quejas.

Por el Concejal Presidente se informa que si existe una disfuncionalidad en la práctica y desarrollo de las Mesas, de carácter reglamentario o formal, se puede remitir a la Secretaria del Foro. También está la Comisión Permanente del Foro que funciona como buzón general de reclamaciones para hacer operativas las Mesas.

Otra pregunta que se formula es relativa a la página web del Foro y su funcionamiento. Por el Vicepresidente, se informa de los avances que se van produciendo, más lentos de los deseados pero hay que tener en cuenta que somos 21 Distritos, y que hay una persona, Andrés, que es la que centraliza todas las labores de comunicación del Foro de Latina.

A continuación interviene quien se identifica como David Durán, que más que preguntas manifiesta querer presentar dos propuestas de cara a los trabajos que se acometen por las Mesas.

Por una parte, destaca la existencia de numerosos grafitis en el Distrito, algunos extraordinarios, que están abocados a desaparecer por el soporte en el que se realizan. La propuesta es que se recuperen y ponerlos en valor y promocionarlos, por ejemplo colocándolos en los muros laterales del edificio de la Junta Municipal.

La segunda propuesta, es relativa a la música en sentido amplio y rango menor que el Teresa Berganza. Aprovechar las escuelas musicales que hay en los Centros Culturales, coordinarlos y crear grupos orquestales o de cámara de instrumentos clásicos.

Otro participante, pone de manifiesto que en el anterior Pleno se hizo un trabajo interno sobre los Foros, cómo incrementar la participación y cuestiones similares. La pregunta es si está previsto devolver alguna respuesta administrativa a estas cuestiones y en qué plazo.

El Concejal Presidente, reconoce que no tiene respuesta pero que es muy pertinente que este trabajo tenga respuesta. Los cambios producidos en el Distrito han podido producir una disfunción, pero se compromete a aplicarse al resultado y convertirlo en algo que sirva y que ese plenario tenga resultado y efectos.

A modo de cierre, por la Dinamizadora se destaca el carácter festivo de este Plenario, al coincidir con el aniversario de la creación de los Foros, y se proyecta un video, que es un recorrido por los momentos más significativos del año 2017.

Finalmente, toma la palabra el Vicepresidente del Foro, quien destaca varias cuestiones:



1. El servicio de Dinamización de los Foros finaliza el mes de julio, aprovecha la ocasión para solicitar al Concejal Presidente para que haga todos los esfuerzos posibles para que este servicio continúe porque es fundamental el trabajo que desarrollan.
2. Insta a los presentes para que participen en la nueva Mesa de Ordenación Territorial y Urbanismo, cuya creación se ha acordado en este Pleno.
3. Es fundamental conocer la marcha de todas las propuestas realizadas por el Foro Local, tanto en los presupuestos participativos como en el Pleno de la Junta Municipal, pues si se ve que hay resultados es la manera de que animemos a la gente a participar.
4. Por último un recordatorio de dos fechas, el 26 de mayo, la Fiesta de los Foros Locales, que ya iremos contando todos los detalles, y la fecha del próximo Plenario que, en principio se fija para el próximo 9 de junio.

Concluye el Concejal Presidente, destacando que hay logros claros en el trabajo del Foro Local, y es importante desplegar esa actuación durante este año, no para solazarnos sino para animar a que con más manos y cabezas conseguiremos más cosas. El año que viene tiene que ser el de la consolidación y el del impulso potente para que los Foros no tengan vuelta atrás en ningún caso.

Sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión.

Madrid, 2 de marzo de 2018

LA SECRETARIA DEL FORO LOCAL

Sagrario Gómez Sánchez

VºBº

EL CONCEJAL PRESIDENTE DEL DISTRITO
PRESIDENTE DEL FORO LOCAL DE LATINA

Carlos Sánchez Mato